



Sous la présidence de Messieurs Gérard DELPY et Marc POUGNET, Vice-Présidents de Saint-Flour Communauté, la commission intercommunale Politique éducative et sociale s'est déroulée en salle des conférences du Village d'entreprises, le jeudi 17 juin 2021. Les membres titulaires de la commission Politique éducative et sociale étaient conviés à cette réunion.

Conformément à la convocation adressée le 2 juin 2021, l'ordre du jour concernait :

- Elaboration du projet de territoire : avis de la commission sur les fiches projets :
  - ✓ de maîtrise d'ouvrage communautaire,
  - ✓ de maîtrise d'ouvrage communale.
- Questions diverses.

Mme Elodie BALEZ est désignée secrétaire de séance.

Les membres de la Commission valident le principe pour les prochaines convocations qu'elles soient adressées de manière non nominative, à savoir « aux membres de la Commission ». L'envoi demeurera le même, par mail et à chacun des membres titulaires.

Les membres présents sont mentionnés dans la feuille de présence ci-annexée (ANNEXE 1).

Le support de présentation est annexé au présent compte-rendu (ANNEXE 2).

## Elaboration du projet de territoire

### Les précisions suivantes sont soulevées et/ou apportées :

- Convention Territoriale Globale : cette fiche correspond à un document cadre, déclinaison du projet de territoire dans le domaine social et en matière de politique auprès des familles.

- Schéma Petite enfance : sur le volet « promotion et valorisation du métier d'assistant(e)s maternel(le)s » qui apparaît d'ores et déjà comme l'une des pistes d'actions nécessaire et prioritaire pour conforter le mode de garde individuel, le service du Relais Petite Enfance (RPE) engage un certain nombre d'initiatives, l'idée étant à court, moyen et long terme de susciter de nouvelles vocations en faveur de ce métier :

✓ Par la création et diffusion d'outils : des panneaux d'exposition sur le métier ont été créés et sont présentés au sein des Maisons des Services et au Centre social de Saint-Flour. Ils sont déclinés par un flyer également spécifique. Celui-ci sera remis aux membres de la Commission et transmis en même temps que ce compte-rendu ;

✓ Par un certain nombre de contacts et d'interventions programmées, notamment les suivants : contact auprès de Pôle emploi avec des propositions d'interview via le « facebook live » aux abonnés Pôle emploi et de rencontres, auprès de la Mission Locale des Hautes Terres, de Radio Margeride. L'idée est aussi de pouvoir intervenir en début d'AG d'associations familiales ou autres. A titre d'exemple, lors de l'AG de l'ADMR de Chaudes-Aigues, gestionnaire pour le compte de Saint-Flour Communauté, un temps a été consacré à ce volet, avec remise du flyer à l'ensemble des participants. L'objectif est de multiplier ces démarches.

Les membres de la Commission échangent sur le regroupement possible des assistant(e)s maternel(le)s en Maison d'Assistantes Maternelles (MAM), structure privée, dont l'initiative est fondée sur l'envie d'assistant(e)s maternel(le)s de travailler ensemble, en dehors de leur domicile.

- Harmonisation de l'offre de services aux habitants : Il est rappelé les démarches d'ores et déjà engagées, que ce soit pour le service de portage de repas comme pour les ALSH et l'objectif pour chacun d'eux de tendre

vers une harmonisation, en faveur d'une équité de service aux habitants de Saint-Flour Communauté, à moyen et long termes.

- Extension du site Emmaüs à Saint-Flour : Plusieurs points sont précisés, à savoir :

- ✓ Cette fiche a été présentée en Commission « Développement économique » et « Déchets » au regard des enjeux en matière de déchets et de leur réemploi. Elle est présentée au sein de cette Commission au titre de son volet social ;
- ✓ Une étude de faisabilité économique a été réalisée et livrée en juillet 2018, pilotée par le SYTEC du fait de son échelle supra-territoriale, intégrant d'autres sites en matière de recyclerie ;
- ✓ Le projet d'extension peut s'opérer sur le site actuel, en lien avec la commune de Saint-Flour, soit sur un autre site éventuel ;
- ✓ L'enjeu est de rendre le site Emmaüs de Saint-Flour économiquement viable. Sans perspective de développement, Emmaüs Cantal pourrait en effet reconsidérer la pérennité de ce site.

- Les France Services dans l'ère du numérique : cette fiche est un porté à connaissance, ayant été examinée en Commission « Développement des communes, services aux habitants et aux communes ».

De nouvelles sessions d'ateliers d'apprentissage du numérique et des outils informatiques sont envisagés à l'automne au sein des Maisons des Services ;

Le recrutement d'un conseiller numérique pourrait s'opérer à partir de septembre 2021, Saint-Flour Communauté étant éligible au dispositif national. La délibération de création de poste sera proposée en conseil communautaire.

Après examen de l'ensemble des fiches sous maîtrise d'ouvrage communautaire, les membres de la Commission portent un avis favorable pour chacune d'entre elles.

**SYNTHESE** : Les membres de la Commission ont pu apprécier à travers chacune des fiches les perspectives de projets sur l'ensemble du territoire pour les prochaines années. Cela leur donne la feuille de route, en particulier en matière de politique éducative et sociale, du travail à mener et pour lequel ils seront impliqués en tant que membres de cette Commission.

## Questions diverses

Il est proposé un **point d'informations sur les actualités**, à savoir :

- Le Pass Activ'Jeunes : la vente de l'édition 2021/2022 sera lancée dès ce lundi 21 juin. Pour rappel, les tickets 2020/2021 correspondant à la licence sportive ou culturelle, aux activités nautiques, nordiques et équestres et aux équipements piscines, cinémas, musées et médiathèques restent valables jusqu'au 31/12/2021.
- Les ALSH finalisent leur programmation pour cet été. Une session de formation de base BAFD s'organise par le Centre social de Saint-Flour avant ces ouvertures, ce qui va permettre à des jeunes de faire leur stage pratique directement après leur formation théorique.
- Les jeunes du Conseil Intercommunal des Jeunes (CIJ) sont en train de finaliser leur projet de boîtes à livres, leur vernissage est en cours. 25 communes se sont montrées intéressées et vont bien tôt pouvoir en disposer. Des boîtes à idées ont aussi été installées dans les collèges. A la rentrée de septembre, les élus du CIJ pourront ainsi faire un 1<sup>er</sup> point sur ces 2 initiatives.

**Les membres soulèvent aussi les questions suivantes :**

- La thématique du handicap fait-elle partie des travaux de cette Commission ? Elle est orientée sur la Commission « Santé », en lien avec le Contrat Local de Santé (CLS). Si ce sujet n'est pas de compétence communautaire, c'est une thématique prégnante sur le territoire et la question des équipements dans le Cantal peut être relayée auprès de la coordinatrice du CLS, Kilissan MULLER.
- L'école de Chaudes-Aigues a le projet de se doter de matériel de motricité et est à la recherche de financements. La commune s'est rapprochée de Saint-Flour Communauté pour obtenir de l'aide dans cette recherche. Cette démarche intéresse également le CLS, puisque l'école projette ces achats dans le cadre du

programme Alliance, qui porte sur la prévention santé auprès des plus jeunes. D'autres écoles pourraient aussi être concernées. Saint-Flour Communauté suit ces projets et celui-ci en particulier.

▪ La question des aides aux transports pour les écoles est soulevée. Il est rappelé que Saint-Flour Communauté intervient dans le cadre du dispositif d'aide aux transports des activités scolaires, orienté vers des sorties sportives, culturelles et environnement. Les écoles sont de compétence communale, les collèges de compétence départementale.

Il est donné la date de la prochaine Commission, à savoir le mercredi 21 juillet, à 9h30. Cette date sera confirmée par l'envoi de la convocation.

**A Saint-Flour, le**

**Le Vice-Président**

**Gérard DELPY**



**Liste des annexes :**

Annexe 1 : Feuille de présence

Annexe 2 : Document de présentation diffusé lors de la commission